

DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER

#8m



UNA LA LUCHA HISTÓRICA

Son muchos los teóricos que consagran a EEUU como el país donde se gestó por primera vez el movimiento feminista. Un trágico hito marcaría la fecha clave que hoy todos celebramos para conmemorar el Día Internacional de las Mujeres: en marzo de 1857 tuvo lugar una manifestación a la que acudieron cientos de trabajadoras de una fábrica de textiles en Nueva York contra los bajos salarios que éstas percibían en comparación con sus compañeros varones.

¿QUÉ PEDÍAN LAS MUJERES?

Las trabajadoras protestaban también en contra de las indignas condiciones laborales impuestas y luchaban por conseguir una jornada laboral de 10 horas (puesto que trabajaban más de 12 horas al día). La jornada se saldó con la muerte de 120 mujeres a manos de la Policía por el hecho de reivindicar mejoras laborales.



PRIMERA CONFERENCIA INTERNACIONAL DE MUJERES SOCIALISTAS

Tendrían que pasar varios años para que se declarara por vez primera el día de la mujer en EEUU, concretamente en 1909. Eso sí, inicialmente se celebró el 28 de febrero por el Partido Socialista de EEUU, no el 8 de marzo. Dos años antes se había celebrado la Primera Conferencia Internacional de Mujeres Socialistas en Stuttgart (Alemania), donde la activista y dirigente del Partido Socialdemócrata Alemán, además de fundadora del periódico La Igualdad, Clara Zetkin, asumió el cargo de secretaria internacional.

SEGUNDA CONFERENCIA INTERNACIONAL DE MUJERES SOCIALISTAS

Cuando sí comenzó a celebrarse en marzo el día de la mujer, y más específicamente el Día de Internacional de la Mujer Trabajadora en consonancia con las luchas anteriores de las mujeres obreras, fue en 1910. El evento clave donde este hecho se produjo fue la Segunda Conferencia Internacional de Mujeres Socialistas, celebrada en Copenhague (Dinamarca). En ella participaron un centenar de mujeres de más de 17 países, entre ellas la mencionada Clara Zetkin y la teórica marxista Rosa Luxemburgo y marcaría el inicio de la conmemoración de esta fecha en Alemania, Austria, Dinamarca y Suiza.

Un año más tarde, el 25 de marzo de 1911, un hecho desgarrador fruto de la violencia institucional hacia las mujeres de clase obrera marcaría un antes y un después en la lucha feminista, ya que haría que se sumaran más países en la celebración del 8 de marzo en todo el mundo. La fábrica textil Triangle Shirtwaist, en el centro de Manhattan (Nueva York), se incendió mientras cientos de mujeres costureras se encontraban trabajando en su interior y se vieron incapaces de escapar puesto que los propietarios habían bloqueado todos los accesos. Murieron 123 mujeres y 23 hombres, la mayor parte de ellos jóvenes migrantes de entre 14 y 23 años.

Todos estos eventos que sitúan la lucha de las mujeres en la lucha de clase contra un sistema donde el patriarcado y el capitalismo caminan de la mano han sido fundamentales para sentar las bases del feminismo. En 1975 la ONU conmemoró por primera vez el Día Internacional de la Mujer en coincidencia con el Año Internacional de la Mujer, siendo proclamado dos años más tarde por su Asamblea General

Fuente: <https://www.publico.es/mujer/celebra-8-marzo-dia-internacional-mujer.html#:~:text=El%20principal%20origen%20de%20esta,murieron%20120%20mujeres%20en%201857.>